



meterla en la Higuera. ¿Es esto lo que defiende La Lucha, después de meterlo de incoherente?

Crea La Lucha que, después del corte comunicado del señor Gutiérrez Villegas, ya el DIARIO no habla de tratar más de la cuestión. Y las noticias y reformas del proyecto que han surgido después ¿por qué habíamos de callarlas?

Recuerda La Lucha que un día hemos dicho que mejor sería, en lo del Suizo, dejar las cosas como estaban. Según nuestro cálculo lo hemos dicho varias veces y lo seguiremos diciendo siempre que venga a cuento.

Esa es la opinión general.

El mismo alcalde don Manuel Enríquez ha dicho que sustenta el criterio de que las principales cuestiones de Córdoba son las del agua, el alcantarillado y la pavimentación: el saneamiento de la ciudad, en pocas palabras. Hay que tener en cuenta que, en punto a mortalidad, Córdoba sufre una proporción del 30 por 100, lo que equivale a decir que es como si el vecindario estuviera en una línea de combate, porque esta viene a ser la proporción de bajas en los ejércitos. Pero añade el señor Enríquez, y tiene razón, que él no podía dejar pasar, como alcalde, la cuestión del Suizo, sin contraer una grave responsabilidad. De modo que el señor Enríquez entiende como nosotros, como Córdoba entera, que lo primero es el agua. ¡Sólo La Lucha considera estas cuestiones como de latigüillo! Eso sí que es inconcebible; eso, y la defensa de una cosa, como la del Suizo, aún no precisada. Y no la defensa razonada, sino la torpe censura a quien no se entusiasma por un proyecto que todavía está sin determinar.

En uso de nuestro perfecto derecho y sin aguardar a que naciese La Lucha para pedirle consejo, el DIARIO ha observado siempre igual serena imparcialidad que ahora, y ha tenido buen cuidado de no meterse en la marcha de ningún periódico, ni grande ni chico, considerando que todos sabemos andar por nuestra cuenta. En esta cuestión del Suizo, La Lucha dice que está intriga por saber quién inspira nuestras gaceticillas, pues le vamos a decir, sencilla y llanamente, que el sentido común, ni más ni menos; y no traiga de mala manera a colación, diciendo a sabiendas una inexactitud, ningún nombre de los pueblos de la provincia, porque nosotros no descendemos a esa clase de torpes luchas, que es en las que caen quienes no oponen razones a razones, sino infundidos a verdades. De eso y de toda clase de coacciones no hemos hecho nunca el menor caso y hemos seguido, como ahora hemos de hacer, rectamente nuestro camino. Y publicaremos noticias, opiniones o artículos según nos venga en gana y claro es que sin consultar para nada a La Lucha, ya que hasta ahora hemos vivido sin ella. ¡Bueno estaría!

Se nos olvidaba decir que eso de la caja de muerto, con relación a la forma del pedazo mayor que ha de quedar del Suizo, sobre ser verdad, es cosa que por todos se viene diciendo y que hemos recogido porque nos ha parecido conveniente, y respecto al apelativo que, en un momento de mala sombra y saliéndose asimismo de la verdad, atribuye a otras épocas del DIARIO, le responderemos que eso es mentar la cuerda en la casa del ahorcado, porque en ese punto La Lucha poco tendrá que decir a nadie.

En fin, para despedirnos, vamos a quebrantar un momento el lenguaje del DIARIO en obsequio al de La Lucha, diciendo al tan repetido periódico que lo que viene haciendo es obra de mala fe o interesada, pues la oposición que no es franca y leal, deja de serlo para convertirse en ataque idiótoso, del cual se mofa la misma opinión a quien se pretende representar; eso es idiotismo a maquiavelismo.

Claro es que no tenemos ningún interés en reanudar la conversación, porque ésta nada ha tenido de agradable, pero, si La Lucha es la defensora del destapamiento de las Tendillas, hablaremos para el día 15 del próximo mes de Marzo, y al final ya se sabrá de manera evidente, quién tenía razón, si el DIARIO mirando con reserva y sin entusiasmo la cuestión del Suizo, o La Lucha defendiendo una cosa antes de estar precisada y siendo esta muy importante y muy grave.

## LA BOLSA

Cotizaciones del día 19.  
Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 72'70.—5 por 100 amortizable, 93'70.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 94'00.  
Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 449'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 00'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.  
Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.  
Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 98'00.—Londres a la vista, 24'70.

## Expendedor de billetes falsos

Hace varios días que el agente del cuerpo de Vigilancia don Francisco Rico supo que se encontraba en esta capital un individuo que se dedicaba a la expedición de billetes falsos, mas el confidente sólo pudo decirle que en algunos establecimientos públicos y en una casa de lenocinio se había intentado cambiar billetes falsos de cien pesetas por un individuo que se decía viajante de comercio.

El señor Rico puso en hecho en conocimiento de su jefe don Ramón Molina Valdelomar, quien le dio las instrucciones oportunas encomendándole la captura del expendedor de billetes.

Practicadas por el referido agente las gestiones que el caso requería, aquellas dieron por resultado la detención de un individuo, natural de Valencia, que dijo llamarse Juan Antonio Llorca Lloret y ser viajante de una fábrica de cera de su propiedad, establecida en la capital mencionada.

La detención se efectuó al terminar el baile de máscaras celebrado en el Gran Teatro el segundo día de Carnaval, con el pretexto, a fin de evitar que quitara de enmedio los billetes que tuviese, del escándalo que había promovido en dicho baile.

Llorca fué conducido a la Inspección de Vigilancia por los vigilantes Torres, Mascarell y Garrido, que auxiliaron al agente señor Rico en el servicio expresado.

Al pasar por la plaza de San Miguel, observaron los aludidos vigilantes que el detenido ingería rápidamente unos billetes y trataba de tragarse otros que tenía en la mano.

Al intentar quitárselos, el Llorca opuso tenaz resistencia y los agentes de la autoridad tuvieron que luchar con él, cayendo todos al suelo.

Al fin le recogieron un sobre, el cual contenía tres billetes de cien pesetas, los que, en

unión del sujeto detenido, fueron puestos a la disposición del inspector jefe de Vigilancia señor Molina Valdelomar, con el parte correspondiente.

Don Ramón Molina dió cuenta de la captura al Gobernador civil, quien telegrafió a la Dirección general de Seguridad y al Gobernador de Valencia pidiendo antecedentes del Llorca y dando cuenta de su detención.

Ayer se recibió un telegrama del Juez de Albaida (Valencia) por el que se reclamaba al Juan Antonio Llorca como expendedor de billetes falsos, en causa que se sigue en aquel Juzgado.

Además, en el despacho de referencia se agrega que han sido detenidos en Albaida dos individuos, que han manifestado ser cómplices de Llorca.

Al practicar un registro en la maleta de éste, el inspector señor Molina, ha encontrado tres billetes más, también falsos.

Si no ocurre algún acontecimiento imprevisto, merece elogios el servicio prestado por el cuerpo de Vigilancia, que en esta ocasión no ha hecho una plancha, como aseguraban algunas personas que se atrevieron a garantizar la honradez del expendedor de billetes falsos.

## DE SOCIEDAD

Con extraordinaria solemnidad ha sido bautizado en la iglesia parroquial de San Miguel un niño dado luz recientemente por doña María de los Dolores Guerra Sánchez, esposa de don José Molina Abela.

Administró las regeneradoras aguas del bautismo el rector de la citada parroquia don Miguel Blanco Moreno, quien impuso al neófito los nombres de José de la Candelaria.

Apadrinaron al nuevo cristiano su abuela paterna doña Antonia Abela y su abuelo materno el exmatador de toros don Rafael Guerra Bejarano.

La iglesia hallábase profusamente iluminada y engalanada.

Los numerosos invitados pasaron después de la ceremonia religiosa a la casa de los abuelos maternos del recién nacido, siendo espléndidamente obsequiados.

En la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de esta capital, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña dada a luz recientemente por la distinguida señora doña María de los Angeles Courtoy y Carbonell, digna esposa de don Fernando Sánchez Arjona y Vargas Zúñiga.

A la nueva cristiana le administró el sacramento del bautismo el rector de la expresada parroquia don Miguel Blanco Moreno, imponiéndole el nombre de María del Carmen. Actuaron de padrinos los abuelos de la recién nacida doña Concepción Carbonell y Morand y don Fernando Sánchez Arjona y Cabeza de Vaca.

Enviamos nuestra enhorabuena a los padres de la nueva cristiana.

Se encuentra en las minas de las Herrerías, en la provincia de Huelva, el ingeniero de montes don Fernando Quero, que ha inspeccionado un terreno del término del Granado, en donde la compañía minera de Saint Gobain proyectaba construir una vía férrea desde Pardón a la Laja.

Don Enrique Alvear y Sánchez Guerra ha marchado a Madrid.

El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Jaén don Rafael Montoro se halla en Córdoba.

El beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral don Fernando Rodríguez Martín ha regresado de Málaga.

Doña Concepción Bejarano, esposa de don Domingo Roca, ha dado a luz felizmente una niña.

Reciba nuestra enhorabuena el matrimonio.

Se halla en Córdoba el ateneista de Madrid don Ramón Jaén, de paso para Algeciras donde embarcará con rumbo a Nueva York.  
En los Estados Unidos pronunciará varias conferencias sobre Literatura española.

## Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 17 de Febrero:

Gobierno civil.—Circular anunciando que el Gobernador ha vuelto a hacerse cargo del mando de esta provincia.

Ayuntamientos.—Extractos de los acuerdos tomados por el de Izájar en sus sesiones del mes de Abril y por el de Dos Torres en Diciembre últimos.—Listas electorales de compromisarios para Senadores de Fuente Obejuna, Montalbán, Villanueva del Duque, Izájar y Pueblonuevo del Terrible.—Anuncios de tener expuestos al público el de Aguilar el presupuesto extraordinario y el de Villanueva las cuentas municipales.—Idem del de Baena fijando los días para la cobranza del repartimiento de consumos.—Idem de haber declarado definitivamente ultimadas las de Peñarroya, los Blázquez, Encinas Reales, Palencia, Villanueva del Rey y los Moriles las listas electorales de compromisarios para senadores.—Anuncios de nombramientos de personal hechos por el de Carcabuey.

Juzgados.—Edictos del de Pozoblanco requiriendo a José Fernández Cañas y Matías Fernández Rodríguez para que abonen a sus abogados y procuradores las cantidades que les adeudan y del de Posadas encargando la busca de tres yeguas robadas el 11 del actual de la finca Isla de la Jurada, del término de Hornachuelos, y citando a un desconocido que el 26 de Diciembre atravesó la finca llamada Maquedano, de aquel término.

Agencia ejecutiva de la zona de Priego.—Anuncio de la subasta de bienes embargados a contribuyentes de Carcabuey.

Gran fábrica de anisados finos en Marmolejo (Jaén) en

Antonio Espinosa González.

ESPECIALIDAD EN EL

- Anís Marmolejo -

Pedido en todos los establecimientos.

Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

## Gaceticillas

### El monumento al Gran Capitán

Ayer, a las dos y media de la tarde, el alcalde don Manuel Enríquez y los vocales de la Junta del monumento al Gran Capitán prosiguieron las visitas a los diversos elementos de Córdoba para recabar su concurso en el proyecto expresado.

Obtuvieron la adhesión de los Círculos Liberal, Conservador, de la Unión Mercantil, de La Peña y Republicano y el Club Guerrita.

El presidente del Círculo de la Amistad don Miguel Fresneda, que recibió con mucho afecto a los comisionados, manifestó que reunirá a los presidentes de los demás casinos para determinar la cuantía del donativo que bayan de hacer colectivamente.

También se cuenta con la cooperación de los establecimientos de muebles de los señores Blanco y Aguilar, las pescaderías de los señores Nieto y González Salinas, los restaurantes de Miguel Gómez y Cerrillo, la Fonda de las Cuatro Naciones y el gremio de Panaderos.

El Teatro Circo del Gran Capitán y el Gran Cine han ofrecido celebrar a beneficio del homenaje cuantos espectáculos indique la Junta.

La comisión volverá a reunirse esta tarde, a las dos y media, para proseguir sus gestiones.

### El Gobierno civil

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro distinguido amigo don Antonio Moreno Rubio quien nos ha manifestado que la Comisión provincial, de la que es vicepresidente, ha atendido, dentro de la exigüidad de recursos de la Corporación, a las reparaciones del edificio del Gobierno civil y que recientemente se ha consignado una fuerte cantidad para la terminación de las obras. Considera que la situación lamentable en que se encuentra el expresado edificio obedece al hecho de haberse dejado las obras sin terminar.

Queda complacido el señor Moreno Rubio.

Reconoció el hecho de que el edificio se encuentra en las condiciones que señalamos recientemente en este mismo lugar, de desear es que las reparaciones produzcan excelente resultado. Claro es que en esta cuestión, es indudable el buen deseo que ha inspirado al señor Moreno Rubio quien, en la Comisión provincial, ha hecho cuanto ha podido.

### Las amas de la Inclusa

Una numerosa comisión de las amas que tienen a su cargo la lactancia de los niños de la Casa de Expositos fué ayer al Gobierno civil con el objeto de interesar de nuestra primera autoridad que les sean abonadas las mensualidades que les adeuda la Diputación provincial, a fin de poder alimentarse y atender al sostenimiento de las criaturitas que tienen a su cargo.

El señor Maestre no pudo recibir a la comisión por hallarse enfermo.

### Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro de esta capital las personas siguientes:

Pablo Calvo Serrano, de 4 años de edad, domiciliado en la calle de Alfonso XII, número 94, de una herida contusa en la región frontal.

Y Rafael Fuentes Ramirez, de 35 que vive en la de San Fernando, 88, de una herida contusa en el parietal izquierdo.

### Defunción

Ayer falleció en esta capital don Federico de Austria y López, hábil artífice y persona que por sus excelentes dotes de carácter gozaba de la general estimación.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a su apreciable familia, en la que figura don Rafael López Merino, antiguo y laborioso operario de los talleres del DIARIO DE CÓRDOBA, y pedimos a Dios por el descanso eterno del alma del finado.

### Las cédulas personales

La cobranza voluntaria de las cédulas del corriente año, empezará hoy en la Sección de Impuestos del Ayuntamiento, durante las horas de oficina.

Transcurridos los meses fijados por la Instrucción, incurrirán quienes no la hubiesen obtenido en los recargos reglamentarios.

50 cts. el medio litro de aguardiente «Perla»

Plaza de la Almagra, 34

(al lado de la botica del Dr. Villegas)

### La calle del Juramento

Por la Alcaldía constitucional de Córdoba ha sido publicado el aviso siguiente:

Solicitándose por varios propietarios y vecinos de casas enclavadas en la calle del Juramento, de esta capital, que se cierre al tránsito de carruajes el trayecto comprendido entre la plaza del Tambor y la posada de las Yervas, se somete a información pública aludida petición, por término de quince días, contado desde el día de mañana, a fin de que, durante ese plazo, puedan las personas o entidades a quienes interese interponer por escrito contra aquella, ante esta Alcaldía, las reclamaciones que estimen pertinentes.

Córdoba 18 de Febrero de 1915.—M. Enríquez.

### Detención

La benemérita ha detenido a Manuel González Campos, de treinta años de edad y sin residencia fija, por dedicarse desde hace tiempo al hurto de lingotes de hierro de la fundición de don Bernardo Alba hijo y Martínez, de esta plaza.

El aprovechado ciudadano ha ingresado en la Cárcel a la disposición del Juzgado de instrucción.

### Licencia

El Registrador de la Propiedad de Córdoba don José Zegrí Lillo ha empezado a hacer uso de la licencia que le fué concedida hace poco.

### Blanca

Han contraído matrimonio en esta capital, en la iglesia parroquial de San Andrés, la bella señorita Concepción Aranda Etiens y el apreciable joven don José Moreno Amor.

Bendijo la unión don Sebastián Crespo y fueron padrinos don Juan Antonio Urbano y su esposa doña Antonia Espina Bonilla.

El acto se celebró en familia.

Reciban nuestra enhorabuena los recién casados, a quienes deseamos una eterna luna de miel.

### Gran Teatro

Anoche fué representada en este coliseo la popular comedia en cuatro actos, de Gil Parrado, titulada *Raffles*.

La espléndida presentación de dicha obra por la compañía del señor Villagómez merece toda clase de elogios.

En cuanto a la interpretación todos los artistas estuvieron acertadísimos, especialmente el primer actor señor Villagómez, quien hizo un *Raffles* insuperable.

El numeroso público que asistió a la repre-

**El TE CHAMBARD**  
es el más agradable y el mejor de los Purgantes. Desconfiados de las falsificaciones y rebuendos toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica de CHAMBARD reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1 p. 25 la Caja.

sentación tributó grandes aplausos a la compañía, en todas las escenas culminantes de la comedia.

### Malos olores

Los vecinos de la calle Obispo Alguacil y los transeúntes se quejan de los malos olores que producen las aguas sucias que salen de la casa número 4 de expresada calle.

### Pésame

Damos el pésame al médico de esta capital don Gonzalo Canillas, con motivo del fallecimiento de su hermano don Fernando, ocurrido en Londres.

### El temporal

Ha vuelto a desencadenarse en Córdoba un verdadero temporal de lluvias y vientos que, a juzgar por la depresión barométrica y por la gran humedad reinante, no ha de ser tan pasajero como se deseara.

### Traslado

El Inspector de higiene y sanidad pecuaria de la provincia de Córdoba don José Marín Beltrán ha sido trasladado a la de Granada.

¿Desea V. comer Aceites finos riquísimos? La Oliverera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0'30 céntimos.

### Nuevo lavadero

Una ciudadana llamada Carmen y apodada la Babuchera, que presta sus servicios en una taberna de la Puerta del Rincón, ha convertido en lavadero la fuente que hay en la calle de Isabel Losa. No contenta con esto arroja las aguas sucias a la vía pública y, por si eran pocos estos motivos para que la denunciáramos, al amonestarla el guardia municipal del distrito le contestó con palabras malsonantes.

¡Muy bien, señora doméstica!

### La Sociedad Hípica

Los Infantes doña Luisa y don Carlos han enviado para el Concurso Hípico que se efectuará en la segunda quincena del próximo mes de Mayo, con motivo de la feria de la Salud, una magnífica copa de plata, como premio.

### Caducidad de sepulturas

Por la Alcaldía Constitucional de Córdoba ha sido publicado el edicto siguiente:

Transcurrido con exceso el plazo reglamentario porque se autorizó la ocupación temporal de las sepulturas de adultos y párvulos enagenadas hasta el 31 de Diciembre de 1904 en los cementerios civiles del distrito de la derecha e izquierda de esta capital, sin que hasta la fecha hayan aparecido las familias interesadas a abonar los derechos de continuación en dichas localidades de los restos que las ocupan, se les requiere por medio del presente edicto para que en el improrrogable plazo de treinta días, contados desde el día de mañana, procedan a ingresar los mencionados derechos, concurriendo al efecto al Negociado respectivo de la Secretaría municipal, donde se les enterará de la forma en que han de realizarlo; advirtiéndose que transcurrido dicho término sin haberlo efectuado, se procederá, sin previo aviso, a la exhumación y traslación al osario común de los restos que aquellas contienen.

Córdoba 18 de Febrero de 1915.—M. Enríquez.

### Nuevo abogado

En brillantes ejercicios ha obtenido el título de licenciado en Derecho el ilustrado joven don Manuel Galindo Usano, a quien enviamos nuestra afectuosa enhorabuena.

### Escandaloso

Ha sido denunciado el muchacho Santiago Boti Barberá, que promovió escándalo en la iglesia parroquial de San Lorenzo y, al ser amonestado por el guardia, insultó a este.

### Lo de siempre

Por arrojar aguas sucias a la vía pública, ha sido denunciada una vecina de la casa número 1 de la calle del Arroyo de San Rafael.

### Elecciones municipales

Las elecciones de concejales efectuadas en Santa Eufemia han ofrecido el siguiente resultado:

Don Adolfo Romero Sánchez, liberal javerista, 215 votos; don Juan Francisco Daza Romero, conservador, 214; don Juan Sánchez Romero, conservador, 213; don Francisco Castillo Pérez, liberal barrosista, 167; don Tomás Jurado Bejarano, conservador, 163, y don Rafael Blanco Mata, conservador, 151.

### Blasfemos

Por blasfemar en la vía pública han ingresado en el arresto municipal Camilo López Montes y Antonio Reyes Jiménez.

### El Filarmónico de Pueblonuevo

En la siguiente forma ha quedado constituida la Junta directiva del Real Centro Filarmónico de Pueblonuevo del Terrible:

Presidente, don Heliodoro Díaz.  
Vicepresidente, don Mariano Salido.  
Secretario, don Manuel Willén.  
Tesorero, don David Gadaix.  
Contador, don Manuel Tejedor.  
Vocales: don Juan Brunel, don Felipe Petit, don Luis Rojo, don Eduardo Vélez, don Juan Medina y don Miguel Cerrato.

### Testamentos

Para cumplir lo establecido en la vigente instrucción de 14 de Marzo de 1899 respecto al ejercicio del protectorado del Gobierno en la Beneficencia provincial particular, se ha ordenado por la Superioridad al señor Notario Archivero de protocolos vacantes de Lucena, que libre testamento lital del otorgado en la referida ciudad el 9 de Noviembre de 1869 por don Juan de la Fuente Quintero, para los efectos consiguientes.

### Rescate de ballerías

En la provincia de Granada ha rescatado la Guardia civil una muleta de dos años y un muleto de dieciocho meses, robados al vecino de Villanueva don Juan Felipe Pérez.

### Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos —Aguas de Vacar.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Cuánto vale la salud.—Oímos decir con frecuencia: «Siento desvanecimientos, se me va la cabeza. Esto es pobreza de sangre. Hemoglobina Asimilable Streng.

—Agu de Villaza.—Única para mesa. Farmacia de don Joaquín Fuentes.

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—San León, obispo y mártir.—Mañana.—San Félix, obispo y confesor.

Jubiléo circular.—Hoy en la iglesia del convento de Corpus Christi, costeado por una devota, por sus difuntos.—Mañana en la misma iglesia, costeado por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdehijos, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de dos a seis.

Córtice de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Pedro.—Mañana a Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará mañana el Dr. D. Juan E. Seco de Herrera, Canónigo Magistral.

Santuario de la Fuensanta.—Hoy, a las cuatro de la tarde, concluido el santo Rosario, se cantará la Salve a la Santísima Virgen.

Mañana, a las cuatro de la tarde, primer día de quinario al Santísimo Cristo de las Mercedes. Predicará don Sebastián Crespo Cuesta.

San Cayetano.—Mañana primer día del solemne quinario que la fervorosa hermandad de Nuestro Padre Jesús Caldo y Nuestra Señora del Mayor Dolor les consagra en el presente año, dando comienzo a las cinco de la tarde. Predicará un Reverendo Padre Carmelita Descalzo.

San Hipólito.—En esta real iglesia continúan los Ejercicios espirituales para señoras.

Por la mañana, a las diez, Misa y lectura, plática, cánticos, exposición menor, meditación, bendición y cánticos. A las cuatro de la tarde, santo Rosario, plática, cánticos, exposición menor, meditación, bendición y cánticos.

Santa Marina.—A las seis y media de la noche, continúan los ejercicios de Cuaremas: los domingos y miércoles con sermón; los martes y viernes se andará la Viasaca, cantándose coplas alusivas.

San Juan.—Al toque de oraciones se harán los ejercicios cuaremales.

Los Dolores.—A las seis y media de la tarde, se rezará la corona dolorosa y a continuación se leerá un punto de Doctrina cristiana; los miércoles se andará el Viacrucis.

Hoy, a las cinco de la tarde, primer día del quinario al Señor Crucificado. Predicará el Reverendo Padre Patricio Mediavilla, C. M. F.

Ermita del Caballero de Gracia.—Los ejercicios de cuaremas de la parroquia del Sagrario, se harán en dicha ermita, a las oraciones; los martes y viernes se andará el Viacrucis.

En la auxiliar de San Basilio se hará en la misma forma.

San Agustín.—Mañana, tercer domingo de mes, celebra la Orden Tercera de Santo Domingo los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho y media, Misa de comunión con acompañamiento de armonium. Por la tarde, después del toque de oraciones, exposición de S. D. M., estación mayor, santo Rosario con intermedios cantados, letanía cantada, ejercicio de los siete domingos de San José, sermón, procesión con el Santísimo por el interior del templo, bendición y reserva.

Las misas que se celebren en la parroquia de Santa Marina, el día 20, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por las almas de los difuntos (q. e. p. d.) de don Antonio Alarcón López.

Las misas que se celebren el día 22 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don José Cantarero y Martín (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios y tenerlo presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbra.

Las misas que se celebren el día 22 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Juan José Rarrios y Carrasco (q. e. p. d.)

Sus hijos, nietos y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

## Espectáculos

### GRAN TEATRO

Gran compañía cómica-dramática de don Francisco Alfonso de Villagómez.

Función para hoy.—(10.ª de abono).—La grandiosa obra en cinco actos, «La noche del sábado».

A las nueve.

Precios: Plateas sin entradas, 12'50 pesetas.—Palcos principales y Procenios segundos sin idem, 10'50.—Butaca con entrada, 2'50.—Delanteras de anfiteatro con idem, 1'25.—Idem de paraiso con idem, 0'75.—Entrada para plateas y palcos principales,

# Ultimas noticias de la guerra

DE CUATRO DE LA TARDE A CINCO DE LA MADRUGADA

## Madrid

### Despachando con el Rey

Esta mañana estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Jefe del Gobierno y los ministros de Fomento e Instrucción pública. Pasieron a la firma del Monarca varios decretos.

### La cuestión de las tarifas

El Ministro de Fomento ha facilitado una nota oficial la cual dice que la información que ha abierto durante el plazo de un mes nada tiene que ver con las tarifas ferroviarias, sino pura y exclusivamente se refiere a los plazos para el transporte, a fin de abreviarlos en relación con las actuales necesidades del tráfico.

### Firma de Fomento

El Rey ha firmado, entre otras de menos importancia, los siguientes decretos de Fomento: Aprobando la distribución de los siete millones de pesetas consignados para obras de puertos.

### Y nombrando Comisario regio de Fomento en Avila a don Florentino López Alamo.

### Lo que dice Dato

El Presidente del Consejo, al recibir a los periodistas, se lamentó de los cargos que le dirigen algunos periódicos por haber cerrado las Cortes, pues el Gobierno las ha tenido abiertas en una etapa muy difícil, cuando estaban cerrados casi todos los Parlamentos, celebrando ciento cuarenta y dos sesiones.

### Negó que la suspensión esté relacionada con la guerra, insistiendo en que sólo se funda en los motivos que ya ha manifestado.

### Y advirtió que los diputados que tienen anunciadas interpellaciones podrán explicarlas cuando vuelva a abrirse el Congreso, pues no habrán perdido la oportunidad.

### Anunció que el lunes, a las seis de la tarde, se celebrará consejo de ministros y en la semana próxima también se reunirá la Junta de defensa nacional presidida por el Rey.

### Finalmente, dijo que en Marruecos no ocurre novedad alguna.

### Firma de Instrucción pública

Entre los decretos de Instrucción pública firmados hoy por el Monarca figuran los que siguen: Regulando los sueldos de los maestros de primera enseñanza, los derechos pasivos de dichos maestros y los cargos de nueva creación.

### Organizando un Museo de Arte moderno en el Museo del Prado.

### Y autorizando el arrendamiento de un edificio con destino a la Escuela Normal Central de maestros.

### Fiesta onomástica

El Conde de Romanones, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, ha recibido numerosas felicitaciones.

### También le han visitado muchos amigos políticos y particulares.

### Visita a Dato

El Ministro de la Gobernación y el Gobernador civil de Barcelona fueron, al mediodía, a visitar al Presidente del Consejo.

### De política

Dícese que los diputados ministeriales por Asturias, excepto dos que desempeñan cargos oficiales, visitaron colectivamente a Dato para notificarle que estaban resueltos a realizar un acto público, separándose del Gobierno, en el caso de que no les desagraviara determinado ministro, el cual les causa continuas molestias con la política que desarrolla en aquella región.

### Pésame

Dato fué esta mañana a la casa mortuoria de don Francisco Giner de los Ríos, para dar el pésame a la familia del finado.

### Allí encontró al Embajador de Inglaterra, con quien estuvo conferenciando.

### Oposiciones

El Ministro de Instrucción pública ha dicho que hoy firmará las Reales órdenes sacando a oposición cuarenta y cinco plazas de auxiliares de estadística.

### Los ejercicios se efectuarán en el mes de Octubre.

### También se anunciarán las oposiciones para proveer once plazas de delineantes.

### Aquellas se efectuarán en Mayo.

### Suicidio

En una casa de huéspedes de la calle de la Visitación se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, el comandante de infantería de Marina don Fermín Sánchez Barcaiztegui.

### Este desgraciado tenía perturbadas las facultades mentales.

### Era viudo y deja cuatro hijos.

### La dimisión de Andrade

Interrogado el Ministro de la Gobernación acerca de los rumores que circulan referentes a la dimisión del Gobernador de Barcelona, rehusó contestar.

### Limitóse a decir que le había acompañado a la visita que hizo a Dato y que esta noche volvería Andrade a conferenciar con el Presidente del Consejo.

### Bernardino Machado

Esta mañana llegó el expresidente del Consejo de ministros de Portugal Bernardino Machado, para asistir al entierro de Giner de los Ríos.

### Villanueva

El exministro Villanueva ha experimentado alguna mejoría de la indisposición que sufre.

### Hoy le ha visitado el Conde de Romanones.

### Entierro de Giner de los Ríos

En el cementerio civil del Este se verificó esta mañana el entierro de don Francisco Giner de los Ríos.

Sólo presenciaron el acto Azcárate, Altamira, Cosío y Machado, pues por disposición expresa del finado no se invitó a persona alguna ni se anunció la hora a que había de efectuarse la inhumación.

### Petición de paz

El periódico «La Tribuna» acoge el rumor de que Rusia pedirá un breve tregua a Alemania, a consecuencia del quebranto financiero que ha sufrido.

### El nitrato de sosa

El Embajador de España en Londres comunica que el Gobierno inglés, cerca del cual se hacían gestiones para que permitiera la libre exportación a España del nitrato de sosa y del ferromanganeso, ha dispuesto que, a menos que circunstancias especiales no lo consientan, se autorice la exportación de ambos productos en vista de las garantías que ofrece España de que no serán reexportados.

### La conferencia de la Cierva

Esta noche, en el Círculo Mercantil, pronunció la Cierva la conferencia anunciada. Asistió a oírle numerosísimo público.

### El orador empezó diciendo que se congratulaba de poder salirse de las esferas políticas para tratar de la cuestión económica, que es la que ha de decidir la suerte del pueblo.

### En estos momentos trágicos—añadió—en los que no se vislumbra aún la anhelada paz, los españoles no podemos permanecer indiferentes.

### Manifestó que él hablaría como español y trató de la Junta de iniciativas, relatando los trabajos de ésta.

### Se declaró partidario del progreso de las industrias y del trabajo nacional.

### Habló de la rebaja de las tarifas, asegurando que él estará al lado del interés público por grande que sea el interés privado.

### Sostuvo que los pueblos pobres necesitan tarifas económicas.

### Dijo que desde el año 63 se siente la necesidad de la modificación de las tarifas pero en España, cuando no se quiere resolver un asunto, se nombra una comisión que lo examine.

### Relató las disposiciones dictadas desde entonces con ese fin y en elocuentes periodos demostró que el interés nacional y el poder legislativo están por encima de todo.

### Afirmó que se debe armonizar la rebaja, atendiendo al interés del público y sin dañar el interés privado y que para conseguir esto se necesita el apoyo de la opinión; si no se puede conseguir, políticamente se peca con dignidad.

### El orador, al concluir, obtuvo una ovación delirante y fué felicitudísimo.

### Entre los concurrentes figuraban numerosas personalidades políticas.

## Provincias

### Consecuencias del temporal

En Vigo reina un furioso temporal. Este sorprendió en alta mar a varias lanchas pertenecientes al puerto de Cangas.

### Una de ellas, tripulada por once hombres, voló y se ahogaron cinco.

### Los restantes fueron recogidos por otras lanchas que los condujeron a Vigo, donde ha muerto uno.

### Han entrado de arribada forzosa varios buques.

### El mar presenta un aspecto imponente.

### Funesto desenlace

En Tarragona ha fallecido el teniente de Carabineros don Gonzalo Pérez a consecuencia de la herida que le causó el cabo del mismo cuerpo Juan Jiménez.

### Captura de falsificadores

Comunican de Barcelona que la policía se personó en el domicilio de Ramón Camps, por sospechas de que fuese falsificador, deteniéndole en compañía de un huésped de la misma casa, llamado Silvestre Villa.

### En poder de ambos encontráronse alhajas, monedas, billetes falsos y varios troqueles.

### Camps dijo que había comprado las alhajas a unos ladrones.

### Causa por injurias

Ha sido enviado a la Audiencia de Huelva el sumario instruido por injurias dirigidas al Gobernador en un cartel anunciador de un mitin convocado para protestar contra la demolición de la estatua de Ferrer levantada en Bruselas.

### El autor de este cartel es el diputado Guerra que fué procesado anteriormente.

### En pro de los belgas

El Ayuntamiento de Sabadell ha rechazado, por estimarla contraria a la neutralidad, una proposición de un concejal republicano para que se celebrara un acto benéfico en favor de los belgas.

### Esta iniciativa partió del Círculo federal y se pretendía que la patrocinara el Municipio.

### La escuadra

Han zarpado de Algeciras, con rumbo a Cartagena, el acorazado España y los cruceros Carlos V y Reina Regente.

### En breve zarparán también cuatro torpederos.

### Movimiento de barcos

Ha fondeado en Tenerife el transporte de guerra chileno Bengagua que se dirige a Venecia con cargamento de salitre.

### También llegó al mismo puerto el vapor australiano C 4.

### Este buque pertenecía a la marina alemana y fué capturado por los australianos en aguas de Malburne.

### Después de aprovisionarse de carbón marchó a Inglaterra.

### Niños ahogados

En Cartagena se embarcaron tres niños en una vieja barcaza.

### El fuerte viento de Levante la arrastró y se fué a pique, pereciendo ahogados las criaturas.

### El mar ha arrojado a la playa los cadáveres de dos de aquellas.

### Protestas y peticiones de Logroño

Dicen de Logroño que la Diputación provincial, la Cámara de Comercio y los Sindicatos han telegrafiado al Gobierno protestando de que se incluyan los vinos en el proyecto de puertos francos y anunciando que se opondrán enérgicamente a esta inclusión.

### El Ayuntamiento ha solicitado del Gobierno que reprima la exportación de ganados al extranjero.

### La prensa excita al Gobierno a fin de que procure que no falte sulfato inglés, indispensable para el tratamiento de las viñas.

### Pasquines

En Ceniceros han aparecido pasquines excitando a la anarquía.

### Extranjero

## = LA GUERRA = INTERNACIONAL

### El vapor Heraclio

El periódico «Daily Mail», de Londres, dice que ayer fué encontrado cerca de Goodwin Sands un lanzón de salvamento vacío.

### Pertenecía al vapor español-Heraclio, de la matrícula bilbaína.

### Este buque salió de West Hartlepool, hace ocho días.

### Créese que se ha hundido con toda su tripulación, echado a pique por una mina o un torpedo alemán.

### El bloqueo de Inglaterra

Telegrafian de Londres que, hasta ahora, no se han notado las consecuencias del bloqueo.

### Ayer excedió el tráfico del normal.

### El movimiento en los puertos tampoco ha disminuido.

### Bombardeos

Los austriacos bombardean con gran ímpetu a Belgrado y los serbios a Semlin.

### Los contentientes sufren terribles bajas.

### Restos de un submarino

Participan de Londres que el mar ha arrojado a las playas del Este de Inglaterra los restos de un submarino alemán.

### En las planchas de hierro encontradas aparece la inscripción U 12.

### El puerto de Rotterdam

Comunican de Rotterdam que desde el 17 de Febrero no ha entrado en aquel puerto barco alguno.

### Dúdase respecto a si la causa de esta falta de movimiento de buques se debe al mal tiempo o a las medidas adoptadas por Alemania.

### Intercambio marítimo

Dicen de Stokolmo que está paralizado en absoluto el intercambio marítimo entre Suecia e Inglaterra.

### Una nota alemana

Comunican del Havre que en vista de que la prensa española publicó una nota alemana, la cual decía que, al principio de la guerra, el Gobierno belga dictó bandos dirigidos al pueblo, excitándolo para guerrear, traídonamente, el Gabinete de Bélgica no sólo ha desmentido tal afirmación, sino que ha retado al Embajador de Alemania en Madrid para que demuestre, con cualquier documento, que Bélgica procedió en la forma indicada.

### Los zeppelines

Participan de Londres que, según despachos de Copenhague, pueden darse por perdidos dos zeppelines que volaron en las costas danesas.

### A bordo de una lancha llegaron a la playa de Boereme once supuestos pescadores.

### Confesaron que no eran tales pescadores, sino tripulantes de un zeppelin desaparecido.

### Añadieron que eran quince y se ahogaron cuatro.

### Comunicación rusa

La última comunicación oficial del ejército ruso, facilitada en San Petersburgo, dice así: Continúan librándose combates muy encarnizados desde el frente del Niemen hasta el Vistula.

### En los Cárpatos rechazamos los ataques de los austriacos.

### En la Bucovina nos replegamos al otro lado del Prieth.

### Una felicitación

Un telegrama oficial de Berlín dice que el Káiser ha felicitado al Canciller por el triunfo que el ejército alemán ha obtenido en Prusia.

### Devastación de Prusia

Dicen de Amsterdam que los rusos, al efectuar su retirada en Prusia, devastaron el país.

### Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados, facilitada esta mañana en París, dice lo siguiente:

### Ayer, durante la noche, reinó calma.

### Sólo hubo un ligero cañoneo en el valle de Aisne y en el sector de Reims.

### En la región de Perthes conservamos todas nuestras posiciones.

### Entre Argonna y el Mosa cogimos un tirabombas al enemigo.

### En los Vosgos rechazamos dos ataques de la infantería al Norte de Visembach.

### Al Norte y al Sur de la Venta de Sidel nos hemos organizado y fortificado y avanzamos metódicamente.

### Las agresiones de los submarinos

Comunican de Dieppe que a dieciséis millas de aquel puerto un submarino alemán arrojó varios torpedos al barco francés Dinorah.

### Apesar de que le agüeré algunas planchas pudo llegar al puerto.

### Supresión de las reservas

Comunican de París que el generalísimo Joffre ha dirigido al ejército una orden suprimiendo las unidades de la reserva.

### Dice que estos soldados han adquirido en el campo de batalla gran cohesión y experiencia, dando pruebas de valor, y expresa la convicción de que se harán dignos de su confianza y nada tendrán que envidiar a las tropas activas.

### Requisita de caballos

Desde Roma comunican al periódico «L'Echo», de París, que el Gobierno italiano comenzó hace cinco días la requisita de los caballos y mulas que hay en Sicilia.

### Perros para la guerra

Dicen de Londres que en breve se enviarán al campo de operaciones mil quinientos mastines adiestrados para lanzarlos sobre las trincheras enemigas.

### Comunicación austriaca

La última comunicación oficial facilitada en Viena dice que en los Cárpatos no ha habido modificación digna de ser consignada.

### En Nardwona y Colomea el ejército austroalemán rechazó al ruso, causándole muchas pérdidas.

### En la Bucovina las tropas austriacas y germanicas tomaron a Cernowich, obligando al enemigo a replegarse.

### Derrota de los ingleses

Dicen de Constantinopla que los indios de la tribu de Hastival atacaron la ciudad de Tostehi, ocupada por los ingleses, obligándoles a evacuarla.

### Cable cortado

El cable que unía a Francia con América, pasando por Brest, ha sido cortado.

### Prohibiciones

La «Gaceta oficial» del Gobierno de Gibraltar publica una ley autorizando al Gobernador de la plaza para que prohíba la exportación de cuantos artículos considere convenientes durante la guerra.

### También prohíbe la salida de buques británicos para cualquier otro destino que no sea Inglaterra, siempre que se sospeche que tales barcos tienen el propósito de cambiar la bandera nacional por otra extranjera sin permiso del Gobierno inglés.

### Medalla Militar

El Gobierno francés ha acordado conferir la Medalla Militar al generalísimo French.

### Castigo de un aviador

Dicen de Berna que el Gobierno alemán ha comunicado al Consejo federal suizo que el aviador que voló por equivocación en territorio de Suiza, en la región fronteriza a la Alsacia, ha sido castigado una vez demostrada su culpabilidad.

### Añade que el Gobierno lamenta profundamente lo ocurrido.

### Movilización de los musulmanes

El Gobierno turco ha votado una ley autorizando a los musulmanes que no habían prestado el servicio militar para movilizarlos, exceptuando a los que quieran redimirse a metálico.

### Almacenes bombardeados

Participan de Cetinge que dos cazatorpederos austriacos entraron en Antivari y bombardearon los almacenes de las provisiones destinadas a la flota francesa.

### Fuerzas a Angola

Comunican de Lisboa que el vapor Venecia ha marchado a Angola, conduciendo artillería, caballería y cien camellos.

### El día 22 marcharán más refuerzos.

### Otras noticias

### Incendio de un vapor

Comunican de Lisboa que en el Tajo se incendió el vapor italiano Giscancio, que llevaba cargamento de azufre.

### Varios remolcadores lo auxiliaron logrando extinguir el fuego.

### Nuestro Embajador en Méjico

Comunican de la Habana que ha llegado a aquel puerto, sin novedad, el Embajador de España en Méjico, expulsado de dicha República.

### Vigilancia

Personas procedentes de Oporto dicen que las autoridades portuguesas ejercen una estricta vigilancia en la frontera española.

### Garbanzos de siembra

Superiores de varios tamaños. Para precios y condiciones señores Rodríguez Hermanos.—Córdoba.

### Para componer relojes TIENDA

### Para comprarlos su TIENDA

Condé de Cárdenas, 15

### Subasta voluntaria

Se celebrará el día veinte y cinco del presente mes de Febrero, a las doce de la mañana, en la Notaría de don Luis Medina Rojas, situada en la casa número siete de la calle Ambrosio de Morales, de esta capital, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en dicha Notaría, la subasta voluntaria de tres lizas de tierra calma, radicantes en el pago del Naranjal de Almagro, ruedo de esta ciudad, cuya cabida total asciende a 16 fanegas, 6 celemines y dos cuartillos.

### Francisco Ruiz Hens

Médico-cirujano

Jesús María, número 1

Horas de consulta: de 1 a 3 de la tarde, gratis para los pobres de 10 a 12 de la mañana.

### Maiz del país

Para precio y condiciones dirigirse a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

### De interés

Se desean representantes en las principales poblaciones de la provincia de Córdoba. Inútil solicitar sin buenas referencias.

También se solicitan en Sevilla, Jaén y pueblos de la provincia, negocio fácil, buenas comisiones.

Escribid a la lista de correos de Córdoba a la cédula núm. 12.355.

### Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de diez reales hectólitro y a once reales llevado a domicilio.

### Garbanzos para siembra

De varias calidades y tamaños. Dirigir los pedidos a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

### Garañón

Negro, dos dedos, se vende a toda prueba. Dirigirse al encargado del cortijo «Las Escalónias», en Hornachuelos.

### Bálsamo anirreumático Montilla

De seguros resultados en el reuma, ciática, lumbago, dolores nerviosos y neuralgias por muy rebeldes que estas sean.

De venta: San Pablo, 37.—Córdoba.

### MADRID HOTEL INGLES

10—Echegaray—10

Habitaciones desde 4 pesetas. Habitaciones con cuartos de baños desde 6 pesetas. Pensión desde 6 pesetas. Pensión con cuarto de baños desde 15 pesetas.

### Sociedad de Ganaderos

— DE LA PROVINCIA DE CORDOBA —

Precios del 15 de Febrero hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo, a	2 24
Idem sin hueso, a	2 96
Ternera con hueso, a	2 60
Idem sin hueso, a	3 60
Macho, a	2 12

### José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público

	Pesetas
Vaca con hueso	2 24
Idem sin hueso	2 96
Ternera con hueso	2 56
Idem sin hueso	3 56
Borrego	2 12
Macho	2 12

EL SEÑOR

## DON FEDERICO DE AUSTRIA Y LOPEZ

FALLECIO EL 19 DE FEBRERO DE 1915

A LOS 44 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— E. E. P. A. —

Su viuda, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes del finado (q. e. p. d.), suplican a sus numerosos amigos se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy, a las cinco y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, por cuyo favor les vivirán agradecidos. El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

EL SEÑOR

## DON CLAUDIO ALEJANDRE CARRIZOSA

DE AZUAG A (BADAJOZ)

Ha fallecido en Córdoba a los cuarenta y seis años de edad

— R. I. P. A. —

Su desconsolada viuda doña Rosario Luján; sus hijos doña Amalia, don Virgilio, doña Carmen, don Julián, don Rafael, don Leopoldo y don Claudio; sus padres don José Antonio y doña María Antonia; hermanos don Antonio, doña Modesta, doña Vileta y doña Landencia; hermanos políticos don Victorio Bartolomé Milla, del Comercio de esta plaza, don Enrique Durán y don Victoriano Gómez (ausentes), sobrinos y demás parientes del finado (q. e. p. d.) suplican a las personas que por olvido no hayan recibido escuela de invitación se sirvan comunicarlo a Dios nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

